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УЧРЕДИТЕЛЬ — УРАЛЬСКАЯ ГОСУДЛКТККННЛЯ МЕДИЦИНСКАЯ АКАДЕМИЯ
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Но, конечно, лучше смогут обжиться в от

даленном городе, районе местные уроженцы. 
На этом основывается целевой прием студен
тов из нашей и соседних областей.

Однако Анатолий Петрович высказал по
желание, чтобы местные руководители не ус
покаивались только на том, что послали своих 
молодых людей учиться, а продолжали сле
дить за их судьбой и участвовать, в ней.

Сегодняшние жизненные реалии таковы, 
что иногороднему студенту нужна материаль
ная помошь помимо стипендии. И на питание, 
и на приобретение учебников. Вероятно, еле-

Тема
номера:

НЕ ЛЕКЦИЕЙ ЕДИНОЙ...
Репортажи: «Через «языковой барьер» (3 
«Немного солнца в холодный день» (4 стр.)

стр.) и

дует оформлять такую помошь на основе до
говора, в котором будут обусловлены взаим
ные обязательства сторон. Готов участвовать <
в заключении этого договора и наш вуз.

Возвращаясь к вопросу, который положил 
начало этой теме, Анатолий Петрович отме
тил, что полезным было бы и содействие со 
стороны администрации города, района в 
организации практики в местном лечебном

ТРАДИЦИОННАЯ
ВЕТРЕНА

ПЕРЕА НОВЫМ ГОДОМ
По сложившейся традиции, в один из пос

ледних дней декабря, в канун Нового года, со
стоялась встреча ректора УГМА, заслужен
ного деятеля науки РФ, академика РАЕН, 
профессора Анатолия Петровича Ястребова 
с членами студенческого профкома. Беседа 
ректора и профсоюзных активистов прохо
дила за чашкой чая.

Прежде всего, Анатолий Петрович побла
годарил председателя профкома Юрия Алек
сандровича Степанова и его актив за большое 
участие в воспитательной работе. Студенты- 
профкомовцы — первые помощники в орга
низации массовых мероприятий. Таких, как 
День первокурсника или торжественный вы
пуск. Они проводят спортивные соревнова
ния, дискотеки. Да и вообще, это люди, зани
мающие в жизни активную позицию, нерав
нодушные ко всему, что происходит в стенах 
родного вуза. Этим и определялась общая то
нальность разговора студентов с ректором.

Например, студент лечебно-профилакти
ческого факультета Валентин Костоусов выс
казал заинтересованность в том, чтобы произ
водственную практику можно было прохо
дить не только в областном центре, но и в го
родах и районах области.

Для Валентина этот вопрос не праздный. 
Он приехал учиться из Тавды, хорошо знает 
нелегкий быт этого отдаленного города, знает 
о нехватке там врачебных кадров.

Вот и вопрос о производственной практи
ке потянул за собой целую цепочку проблем, 
связанных с подготовкой врачебных кадров и 
их дальнейшим трудоустройством, с прести
жем профессии врача.

ВЗАПМООТВЕТСТВЕИНОСТЬ
Начать надо с того, сказал ректор, что каж

дый выпускник, который получил бесплатное 
образование, должен вернуть свой долг госу
дарству. Поехать в назначенное место и про
работать там, как было это установлено ра
нее, положенные три года.

учреждении для своих студентов. Такая прак
тика имеет много плюсов.

Со своей стороны, медакадемия много дет 
лает для того, чтобы юноши и девушки быст
рее адаптировались к требованиям вуза.

Не секрет, отметил ректор, что выпускни
ки многих провинциальных школ имеют про
белы в знаниях. Причем, зачастую это не вина 
их, а беда. Требуются большая усидчивость и 
целеустремленность, чтобы преодолеть недо
статки школьной подготовки. И, конечно, 
здесь нужна помощь вуза. Для этого, сказал 
Анатолий Петрович, мы практикуем институт 
кураторов — прикрепленных педагогов.

Мы делаем все, чтобы развивать медакаде
мию, совершенствовать учебный процесс, 
улучшать материально-техническую базу, 
продолжил ректор. Вы видите, как изменился 
главный учебный корпус и расположенные в 
нем аудитории. По сути этот корпус полнос
тью реконструирован, учебные аудитории — 
как новенькие. Значительно обновлен 3-й 
учебный корпус, а скоро здесь еше откроет 
двери после ремонта актовый зал. Мне нет не
обходимости детально говорить об этом, так 
как все это у нас с вами перед глазами. Отмечу 
только, что реконструкция и ремонт корпусов 
ведутся постоянно из года в год. Создаются 
хорошие условия для студентов и преподава
телей — для учебы и работы.

В Ж АНРЕ «СТРАШИЛОК»
Но, наверное, то, что хорошо для вуза, для 

кого-то это — плохо. Только такой вывод 
могли сделать студенты из публикации, по
явившейся недавно в одной из местных газет.

Прежде всего, у членов профкома, которые 
беседовали с ректором, вызвал недоумение 
карикатурный образ и студентов, и профессо
ров медакадемии. Они были представлены 
обездоленными, какими-то изгоями, которые 
неизвестно зачем учатся и работают в медака
демии. Ведь ничего хорошего у них нет — ни 
в настоящем, ни в будущем. Мрак!

(Окончание на 2-й стр.)

За большие 
успехи

В соответствии с при
казом по Министерству 
образования «О назна
чении специальных го
сударственных стипен
дий Правительства Рос
сийской Федерации ас
пирантам высших учеб
ных заведений мини
стерств и ведомств РФ  
на 2001/2002 учебный 
год» аспиранту второго 
года обучения УГМ А  
КА Н А РС КО М У Игорю 
Аркадьевичу, проявив
шему выдающиеся спо
собности в научной дея
тельности, назначена 
специальная стипендия 
Правительства Россий
ской Федерации.

В письме на имя рек
тора УГМА, академика 
РА ЕН  А. П. Ястребова 
об этом сообщила зам. 
министра здравоохране
ния РФ  Т. Н. Стуколова.

ЗА  С ТИ П ЕН ДИ ЕЙ ...
В ЧЕЛЯБИНСК

Светлана БОРТНИК, студентка 4 курса лечебно-про- 
филактического факультета, стипендиатка фонда В. По
танина:

Возможно, потому, что я уже во второй раз получила 
Потанинскую стипендию, ребята выбрали меня коорди
натором по подготовке к торжественному вручению этих 
наград. Но в прошлом году праздник проходил в родном 
городе, в политехническом институте, и репетировать, го
товить командное выступление было проше.

А нынче сценарий надо было посылать в Москву, по
тому что фонд, судя по всему, очень уважает себя и стре
мится, чтобы организация торжества была очень четкой.

В этом мы убедились, когда приехали в Челябинск. 
Всех гостей встречали и провожали в гостиницу, с нами 
с самого начала работала режиссер, была не одна пресс- 
конференция, у стипендиатов брали интервью тележур
налисты. Вручение стипендий проходило в здании Южно- 
Уральского университета. Кроме нас в нем участвовали 
хозяева — челябинцы, а также студенты из УГТУ-УПИ, 
УрГУ, тюменцы и магнитогорцы.

В своем выступлении мы не стали тревожить всячес
кие злободневные сюжеты, не пародировали, как другие, 
политических деятелей, а построили его-на вечных те
мах. Таких, как борьба добра и зла, жизни и смерти, и 
своей позиции в этом. Завершалось выступление песней, 
которую мы тоже сочинили сами, как и весь текст этого 
сценического действия, написанный в стихах.

Кроме студентов, выходили на сцену руководители ву
зов. От медакадемии выступил, сказал хорошие слова наш 
проректор Сергей Васильевич Цвиренко. Ректор Анато
лий Петрович Ястребов поехать не смог, но мы знали, 
что душою он с нами. В делегации был также декан ле- 
чебно-профилактического факультета Аркадий Никола
евич Андреев.

Поездка была очень интересной, но заняла несколько 
дней. С одной стороны, хорошо — можно было немнож
ко отойти от учебы, перевести дыхание, а с другой — 
прициюсь затем наверстывать пропущенные занятия, 
ведь впереди сессия.

На снимке: 1957 год... Занятие на VI курсе сани
тарно-гигиенического факультета ведет профессор 
Н. В. Крупин. Статья к 100-летию со дня его рожде
ния помещена на 4-й странице.

В студентах, которые запечатлены на этой же фо
тографии, можно узнать нынче работающих в УГМА 
доцента В. Д. Тарасенко (слева) и профессора 
М. Ф . Лемясева (справа). Недавно Михаилу Федоро
вичу исполнилось 70 лет. Несколько фактов из его 
жизни — на 3-й стр.
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о с Опыт и мнения 3
ТРАДИЦИОННАЯ

ВСТРЕЧА
(О кончание.

Начало на 1-й стр.)
Невольно возникает воп

рос: если учиться и работать в 
медицинском вузе — «страш
но, аж жуть!», то откуда тог
да значительный конкурс на 
вступительных экзаменах и 
весьма активная работа со
трудников над кандидатскими 
и докторскими диссертация
ми. Кстати, число преподава
телей, имеющих докторскую 
степень, недавно достигло 
цифры 100. За довольно не
большой срок их число удво
илось. Люди ценят и возмож
ность заниматься научным 
трудом, и звание профессора. 
Это к вопросу о престижнос
ти ученого звания.

Из той статьи, сказал рек
тор, отвечая на недоуменный 
вопрос одного из студентов, 
получается, что зарплаты у 
профессоров мизерные, а сту
денты не могут поселиться в 
общежитие. И то, и другое — 
искажение истины. Этими пе
редержками вузу, его прести
жу наносится колоссальный 
вред. Или, например, в статье 
утверждается, что только 28% 
студентов учатся иа бюджет
ной основе. Но эро тоже не 
так.

Мы постоянно заботимся о 
перспективах медакадемии, а 
тут получается, что в этом нет 
смысла, так как все в полном 
развале. И снимок общежи
тия, который иллюстрирует 
статью, выбран соответствую
щий, сделан под соответству
ющим ракурсом, Лишь бы по
казать непрокрашенную сте
ну.

И еще одно замечание. 
Оказывается, что медакаде- 
мия виновата в нехватке вра
чебных кадров за пределами 
Екатеринбурга. Но в чем ис
тинная причина этой пробле
мы? Приведу один пример, 
заметил ректор, в Ханты-Ман
сийском округе на 10000 насе
ления приходится 39 врачей, 
а в Курганской области — 
почти вдвое меньше. Причи
на простая. В первом случае у

врачей зарплата примерно в 5 
раз выше.

Кстати, приводя эти и дру
гие цифры, газета скромно 
умалчивает, что они взяты из 
аналитического обзора, кото
рый сделан мною на коорди
национном совете по здраво
охранению УрФО.

БУДЕТ КУЛЬТУРНЫЙ 
ЦЕНТР

И все-таки основной темой 
беседы были позитивные дела. 
Так, ректор высказал одобре
ние Ю. А. Степанову, который 
предложил интересный, конк
ретный план спортивных ме
роприятий. Теперь уже не 
только как председатель сту
денческого профкома, но и 
заведующий кафедрой физи
ческой культуры. Уже прошел 
интересный футбольный тур
нир, в котором участвовали 
команды всех факультетов. В 
перспективе — эффективное 
использование спортзала во 
2-м учебном корпусе.

«Как будет использоваться 
актовый зал медакадемии, ко
торый скоро откроет свои две
ри после ремонта?» Отвечая 
на этот вопрос, ректор сказал, 
что, без преувеличения,— это 
теперь один из лучших кон
цертных залов Екатеринбурга! 
Мы уже пригласили на его 
сцену академический театр 
музыкальной комедии. На эту 
тему был разговор с художе
ственным руководителем это
го театра Кириллом Стрежне
вым. Планируются вечера 
классической музыки. Прово
дить их готов лауреат между
народных конкурсов пианис
тов И. М. Стефановский. А во
обще хотелось бы, чтобы у нас 
образовался настоящий клуб 
не только для студентов и пре
подавателей, но и для всех ме
дицинских работников.

Заключая эту традицион
ную встречу со студенческим 
профкомом, этот своеобраз
ный «вечер вопросов и отве
тов», ректор пожелал студен
там успехов во всех делах, ус
пешной сдачи сессии.

С ЗАСЕДАНИЯ
УЧЕНОГО
СОВЕТА

Открыв декабрьское 
заседание ученого совета 
УГМА, ректор заслужен
ный деятель науки РФ, 
представитель Минздрава 
в УрФО А. П. Ястребов 
рассказал о проблемах, 
которые обсуждались на 

заседании координационного совета по взаимодействию с орга
нами здравоохранения Уральского федерального округа. Совет 
был посвящен вопросам поликлинического лечения и кадровому 
обеспечению ЛПУ территорий.

Затем ученый совет приступил к обсуждению отчетов заведу
ющих кафедрами: офтальмологии — профессора С. А. Корот
ких, иностранных языков с курсом латыни и медицинской терми
нологии —- доцента Л. Е. Аорамычевой.

Первым сделал доклад профессор С. А. Коротких. При об
суждении этого доклада члены ученого совета отметили актив
ную работу, кафедры и ее руководителя по целому ряду направ
лений. Так, научный коллектив офтальмологов УГМА успешно 
использует для учебной, научной и врачебной деятельности не
сколько клинических баз с общим количеством коек, которое 
равняется 300-м. Хорошо оборудованы учебные комнаты, где сту
денты могут вести прием больных. В преподавании коллектив ка
федры использует новые методы. Такие, как решение на практи
ческих занятиях ситуационных задач, применение видеотехники, 
мультимедийных презентаций.

И еще несколько фактов и цифр. Ежегодно сотрудники ка
федры выполняют около 800 операций и консультируют около 
2000 амбулаторных больных. Ими получено 15 патентов на изоб
ретения, запущены в производство 4 собственных разработки.

Профессор С. А. Коротких является членом ученых советов 
Минздрава РФ и области, членом правления общества офталь
мологов РФ, членом Европейского общества рефракционных и 
катарактальных хирургов. За отчетный период он опубликовал 
65 научных статей (всего — 157), сделал 32 доклада. Все сотруд
ники кафедры имеют ученые степени.

Касаясь взаимоотношений коллектива кафедры с админист
рацией клинических баз, проректор по лечебной работе, профес
сор Ю. П. Чугаев отметил: «В отношении кафедры профессора 
С. А. Коротких можно сказать, что здесь очень эффективно ра
ботают в клиниках*.

Обстоятельно обсуждался доклад зав. кафедрой иностран
ных языков, доцента Л. Е. Абрамычевой. Это большой и молодой 
коллектив, который несет значительную учебную нагрузку. Дос
таточно сказать, что еженедельно на кафедре проходят занятия 
в общей сложности 3-х тысяч студентов. Активно проводятся 
конференции совместно с другими кафедрами УГМА, студенты 
выполняют научные переводы, пишут рефераты. Интересная 
форма работы — подготовка конференций, посвященных наци
ональным праздникам тех стран, языки которых изучают студен
ты УГМА.

К числу минусов была отнесена недостаточная работа по биз
нес-плану.

Профессор С. А. Коротких и доцент Л. Е. Абрамычева избра
ны заведующими кафедрами на очередной срок.

На должность зав. кафедрой нормальной физиологии избран 
профессор В. И. Баньков, который с начала учебного года воз
главил этот коллектив.

ГР/1НИ
П Р О Б Л Е М Ы

В начале этого учебного 
года в Москве прошло совеща
ние проректоров по учебной 
работе 45 медицинских вузов. 
Стержнем обсуждения стала 
государственная итоговая атте
стация (ГИА). Зам. министра 
Минздрава РФ Т. Н. Стуколова 
отметила, что необходимо до
биваться, чтобы тесты и другие 
этапы ГИА адекватно отража
ли качество образования.

На пути выполнения этой 
задачи за последние годы в 
вузах проделана определенная 
работа. Ее охарактеризовал 
начальник департамента обра
зовательной политики и кадро
вых учреждений Н. Н. Володин.

В качестве положительных 
он отметил такие моменты, как 
акцент на развитии творческо
го потенциала личности студен
та, воспитании самостоятель
ности мышления, формирова
нии способности к самообуче
нию и саморазвитию. Это на
шло отражение в тех измене
ниях и дополнениях, которые 
внесены в государственный 
стандарт и в учебные програм
мы. Эта же тенденция находит 
отражение во все более широ
ком внедрении элективных 
циклов, активизации СНО.

Были отмечены и слабые 
стороны, которые выявились в 
подготовке выпускников. Это 
— недостаточные знания в об
ласти пропедевтики, професси
ональных заболеваний, в об
следовании хирургических 
больных, в акушерстве и гине
кологии.

Явно недостает выпускни
кам знания вопросов профи
лактики. Такая ситуация сло
жилась из-за того, что подго
товка будущих врачей имеет 
уклон в сторону тяжелой пато
логии и высокотехнологичного 
лечения.

Были названы, пробелы в 
знании вопросов лабораторной

Взепкапе 
итоговой 

аттестации
В последние дни декабря состоялось очередное заседа

ние центрального методического совета УГМА. Основной 
его темой была подготовка к государственной итоговой ат
тестации выпускников медакадемии.
и инструментальной диагности- воспитательной. Вузы, и наш в 
ки, календаря прививок, проти
вопоказаний к прививкам, кли
нической фармакологии. У сто
матологов отмечался недоста
ток профилактических знаний, 
вопросов асептики и антисепти
ки, дезинфекции, эндоденто- 
логии.

Признано также, что квали
фикационная характеристика 
2000 г. должна совершенство
ваться. Особенно в отношении 
практических навыков.

Одним из важнейших этапов 
ГИА, отмечалось на совеща
нии, является тестирование.
Ведь правильно организован
ный и проведенный тест-конт- 
роль позволяет выявить не 
только качество подготовлен
ности студента, но и слабые 
стороны преподавания дисцип
лины, уровень информацион
ного обеспечения учебного 
процесса. Отсюда можно сде
лать выводы, направленные на 
совершенствование преподава
ния.

Но вместе с тем, тестирова
ние не заменяет традиционные 
методы контроля знаний, то 
есть непосредственного обще
ния студента и педагога. Ведь 
и в ходе учебного процесса это 
общение наставников — пре
подавателей и учеников — сту
дентов остается по-прежнему 
основным фактором. И здесь 
учебная работа сочетается с

том числе, не утратили этой 
важной традиции.

новый
ПРИНЦИП

Интересные выводы содер
жались в выступлении зам. 
председателя УМО первого 
проректора Московской мед
академии И. Н. Денисова. Он 
отметил: «Нередко стремление 
к экономически эффективному 
здравоохранению подменяется 
сокращением количества мед
персонала и числа больничных 
коек, т. е. затрат. Это принци
пиально неверно. Главный ори
ентир — эффективно работа
ющие кадры. Врачи должны 
постоянно обновлять знания. 
Сейчас не может быть образо
вания на всю жизнь, должен 
действовать другой принцип: 
«Образование через всю 
жизнь».

Говоря об обучении в мед
вузах, И. Н. Денисов назвал 
такие типичные недостатки: 
подмена практики теорией, 
подмена больного схемой, иг
норирование занятий в поли
клинике. В определении уров
ня подготовки студента преоб
ладает беседа, мало практичес
ких аспектов, тогда как опре
деляющей должна быть оцен
ка у постели больного. К сожа
лению, ГОС не дает четких тре

бований к обязательному ми
нимуму умений, отсутствуют 
количественные показатели; 
контроль за конечным резуль
татом обучения отдан ассис
тенту, а должен быть за про
фессором...

готовясь 
к /аттестации

В целом организация ГИА у 
нас в вузе соответствует требо
ваниям. Отдельные недостатки, 
имевшиеся в прошлом году, 
устраняются.

Для тренировочного тести
рования (рекомендовано 5—6 
репетиций в течение года) мо
гут быть использованы вариан
ты прошлогодней ГИА.

Мы должны заранее полу
чить набор тестов, которые бу
дут использованы для ГИА в 
июне 2002 г. по лечебному 
делу, педиатрии, стоматоло
гии, возможно, по медико-про- 
филактическому делу.

Тестирование будет прохо
дить одновременно по всей РФ 
в присутствии экспертов М3, 
которые доставят документы 
для ГИА. Присутствие экспер
тов на других этапах ГИА счи
тается нецелесообразным. 
Обещаны более жесткие тре-' 
бования, чем в минувшую ГИА.

Решение о допуске к следу
ющему этапу ГИА принимает 
председатель ГАК. Привлече
ние иногородних председате
лей ГАК не планируется. Пре
подаватели должны порабо
тать с тестами параллельно с 
выпускниками. Методические и 
ученые советы факультетов 
должны активно готовить вы
пускников к ГИА по направле
ниям. Организовать хорошее 
информирование студентов (а 
также преподавателей) о сро
ках, правилах, требованиях 
ГИА.

С. В. ЦВИРЕНКО, 
проректор УГМА 

по учебной работе, 
д. м. н., профессор.

«В КАЖДОМ 
СТУДЕНТЕ 

ВИЖУ 
ЛИЧНОСТЬ>»

Татьяна Викторовна БОРОДУЛИНА 
— ассистент кафедры пропедевтики дет
ских болезней, кандидат медицинских 
наук. В декабре минувшего года на основе 
решения независимых экспертов ей был 
присужден грант фонда В. Потанина в 
номинации — молодой преподаватель.

Когда я расшифровал 
диктофоннную запись ин
тервью, то начать изложе
ние беседы захотелось с 
того момента, когда Тать
яна Викторовна рассказы
вает о делах домашних:

— Без лишней скром
ности могу сказать, что 
мой сын Антошка — от
личник! Он учится в пятом 
классе, уроками занимать
ся приходится много. И 
ему, и нам с мужем. Но 
обходимся без нервов. Во- 
первых, потому что сын 
учится с увлечением, а во- 
вторых, я по знаку зодиака 
Весы. И всегда стараюсь 
сохранять равновесие, спо
койный, выдержанный 
тон.

Конечно, воспитание 
собственного сына-школь- 
ника и общение со взрос
лой, студенческой аудито
рией — веши немного раз
ные. Но все-таки, когда у 
преподавателя сын — от
личник, это о чем-то гово
рит. Значит, у такого чело
века задатки для профес
сиональной педагогичес
кой деятельности.

— В каждом студенте 
надо видеть и уважать лич

ность,— говорит Татьяна 
Викторовна.— Если не с 
первого, то со второго, тре
тьего занятия удается рас
крыть способности даже 
самых замкнутых юношей 
и девушек.

Собственно, еще учась в 
школе, она хотела стать пе
дагогом. Но получив атте
стат зрелости, поступила в 
медицинское училище и 
окончила его с отличием. 
Дальше была медакадемия, 
работа врачом-ордннато- 
ром, а затем приход на ка
федру пропедевтики детс
ких болезней. Кандидат
скую диссертацию Татьяна ■ 
Викторовна защитила в 
2000 году.
^ —  Нынче, в августе, 
мною, профессором В. И. 
Баньковым и профессором 
Н. Е. Санниковой был по
лучен патент на разработ
ку нового способа диагно
стики при нарушении со 
стороны эндокринной си
стемы,— сказала Т. В. Бо
родулина.— Так получи
лось, что я все-таки стала 
педагогом. И мне это 
очень нравится. Но не 
меньше нравится лечить 
детей и заниматься наукой.

—  Что Вас удивляет в 
нынешних студентах? —
спросил я Татьяну Викто
ровну.

—  В последнее время 
моим открытием стало, что 
у молодежи присутствует 
самая строгая самооценка, 
самокритика своих поступ
ков. Раньше этого не было. 
Значит, нынешнее поколе
ние студентов быстрее 
взрослеет. Лучше готовит
ся к самостоятельной жиз
ни. Ребята занимаются с 
большим рвением. Притом 
они знают, что сегодня 
врачебный труд оплачива
ется недостаточно.

— И еще одно наблю
дение,— продолжала Тать
яна Викторовна.— Я езди
ла в Челябинск вместе с 
нашими потанинскими 
стипендиатами. И оказа
лось, что многих из них я 
запомнила еше во время их 
занятий на нашей кафедре. 
Они выделялись знаниями, 
способностями. Они звез
дочки, их награда — заслу
женная.

—  Трудно бывает 
удерживать внимание сту
дентов на занятии, есть у 
вас какие-то профессио

нальные секреты? — спра
шиваю свою собеседницу.

— Вот один пример, 
идет занятие, посвященное 
методике исследования. Я 
вижу, что к концу его сту
денты устали, внимание 
притупилось, и тогда я го
ворю, что правильное ис
следование кожного по
крова — это 50 %  верного 
диагноза... Заинтересова
лись, потрогали друг у дру
га запястье, подвигались. 
И снова можно сосредото
читься, записать в конс
пект симптоматику.

Традиционный вопрос: 
«Что еще есть в жизни Та
тьяны Викторовны, кроме 
преподавания, занятий на
укой, врачевания и домаш
них забот?»

— Это театр. Увлек
лась им, когда изучала 
курс эндокринологии в Ле
нинграде. В свободное вре
мя познакомилась с твор
чеством известнейших ле
нинградских актеров, ко
торых знала раньше толь
ко по фильмам. Но ведь 
это совсем другое — уви
деть, например, Михаила 
Боярского на сцене, а не 
на экране. Увидела «живь
ем» и Александра Каляги
на, который приезжал в 
Ленинград на гастроли. 
Увлечение театром с тех 
пор у меня укрепилось, 
очень полюбила сценичес
кое искусство.

.. .Интересно, рассказа
ла ли Татьяна Викторовна 
Антошке, что она тоже 
признана «отличницей» в 
своем деле? А как иначе 
расценивать грант извест
ного фонда.
Беседу вел Д. БЫ ЧКОВ.

Фото автора.
На снимке: 

к. м. н. Т. В. Бородулина, 
д. м. н. Н. Е. Санникова.



«УРАЛЬСКИЙ
МЕДИК» ( УГМИ: поноромо событий ) О

с л о в о  -  КУРАТОРУ
Л и д и я  Федоровна СЫСОЕВА, доцент, канди

дат медицинских наук:
— Осенью этого года мне 

поручили шефство над двумя 
учебными группами лечебно- 
профилактического факульте
та — 109-й и 110-й. В прошлом 
мне приходилось быть курато
ром. И помню, уже расстав
шись с теми своими подопеч
ными, я продолжала затем 
следить, как складывается их 
судьба на старших курсах, за 
первыми шагами некоторых из 
них в профессии.

Надеюсь, что и нынешние 
мои студенты имеют хорошую 
перспективу для ученья, для 
освоения профессии врача.

Правда, первая из назван
ных групп мне кажется более 
благополучной. Здесь был 
выше балл по аттестату — 4,5 
(в 110-й — 4,2), некоторые сту
денты прошли подготовку на

довузе. И по текущей успевае
мости у студентов 109-й груп
пы почти не было проблем.

В 110-й ситуация оказалась 
более сложной. За три недели 
до начала сессии я провела 
собрание, на котором шла 
речь, как лучше готовиться к 
экзаменам, какие зачеты надо 
сдать. Мне хотелось, чтобы 
каждый ощутил серьезность 
ситуации, собрал силы и волю.

Но, конечно, в поле зрения 
куратора должна быть не толь
ко учеба. Я провела анкетиро
вание, узнала, где живут юно
ши и девушки, кто из них нуж
дается в социальной стипен
дии, нет ли проблем в обще
житии.

В основном, мои студенты 
— из Екатеринбурга, но есть в 
каждой группе и по трое чело

век из нашей и соседней Кур
ганской области. Впрочем, 
условиями жизни в общежи
тии, соседями они довольны.

Большинство — только 
что окончили школу, но есть 
одна студентка, которая по
ступила в медакадемию, уже 
имея двоих детей. За плеча
ми у нее — медучилище, ко
торое она окончила с отли
чием.

У ребят есть стремление 
участвовать в работе студен
ческих научных кружков, и 
они уже приобщились к этой 
деятельности на кафедре 
анатомии. Помогла им по их 
просьбе (нигде не могли дос
тать) приобрести пинцеты. 
Высказывали они и желание 
участвовать в КВН, занимать
ся в спортивных секциях... 
Это, конечно, хорошо. Но на 
первых порах главное —- вой
ти в трудный, напряженный 
режим учебы, сдать сессию. 
Первые результаты уже изве
стны...

Сессия 
не страшнее войны
• ИНТЕРВЬЮ С ПЕРВОКУРСНИКОМ

Зам. декана педиатрического факультета Наталья Васи
льевна Нефедова передала мне ксерокопию двух страничек 
из военного билета студента-первокурсника. «Наш Андрей 
Путилов,— сказала она,— воевал в Чечне, имеет награды».

Читаю записи в военном 
билете: «В период с 16.08.99 
по 20.09.99 г. и с 9.11.99 по
19.03.2000 г. проходил воен
ную службу в составе объеди
ненной группировки войск на 
территории Северо-Кавказс
кого региона. При этом в тече
ние 101 дня участвовал в бое
вых действиях».

Военная специальность — 
пулеметчик. (

"'Заполнена и графа книжки 
о государственных наградах. 
Там значатся медаль Суворо
ва и медаль Жукова, вручен
ные рядовому Андрею Пути
лову на основании Указа Пре
зидента РФ.

Беседую с Андреем. Инте
ресуюсь, что привело его в 
медакадемию.

Оказалось, что выбор не 
случаен. Было совсем не так, 
как порою случается, что по
шел после дембеля в первый 
попавшийся вуз.

Оказывается, еще до служ
бы в армии Андрей окончил 
Красноуфимское медучили
ще. А после демобилизации 
еще проработал год медбра
том в родных Артях, в боль
нице, в отделении для ново
рожденных. Вместе с акушер

кой принимал роды.
Андрей и сейчас думает 

пойти работать в ОММ. Узна
вал, вакансии там есть. Но 
пока что решил сосредото
читься только на учебе. Слиш
ком большая нагрузка, к это
му надо привыкнуть, адапти
роваться.

— Биология — это мне 
как-то ближе,— говорит Анд
рей Путилов,— а вот физика 
пока труднее дается...

Живет он в общежитии на 
улице Токарей, 31. В комнате 
их трое, соседи — тоже пер
вокурсники, отношения с ними 
нормальные.

Ребята, прошедшие армию 
даже в мирное время, потом 
вспоминают эти два года всю 
жизнь. Наверное, такая дли
тельная память вызвана испы
таниями, первым серьезным 
опытом жизни. Спрашиваю 
Андрея, что ему запомнилось 
больше всего.

— Запомнилось, как 
встречали в походе Новый, 
2000 год,— говорит он.— Мы 
как раз пересекли границу Да
гестана, вошли в Чечню. Ночь. 
Наша БМД-2 взобралась на 
вершину горы. Земля обледе
нела, и один грузовик со

скользнул под отцос, но 
ребята успели выпрыгнуть. В 
эту ночь мы приняли первый 
бой.

До этого были у Андрея 
горная подготовка, учебные 
прыжки с парашютом. Одно 
слово — десантник.

Нынешний Новый год Ан
дрей встретил студентом ме
дицинского вуза, куда так 
упорно стремился поступить. 
Сданы первые зачеты, нача
лась сессия. Успехов, солдат! 
Сессия, в конце концов, не 
страшнее войны.

Первый свой экзамен — 
по органической химии А. Пу
тилов сдал на «хорошо».

Б. ДМИТРИЕВ.
На снимке: студент 

123-й группы 
Андрей Путилов. 

Фото автора.

Темами этого заседания СНО были 
СПИД и наркомания. Если когда-то эти яв
ления носили достаточно экзотический, ред
кий характер, то сегодня они стали печаль
ной повседневностью.

Докладчики касались различных аспек
тов названных тем, говорили о том, как ме
дицина и общество могут, если не устранить 
(об этом трудно помышлять!), то хотя бы 
ограничить распространение этих д в у х  з о л , 

тесно сопряженных одно с другим. И это 
тоже было отражено в докладах.

Необычным в этом заседании СНО было 
одно: все доклады делались на одном из 
иностранных языков — английском, немец
ком, французском.

И еше одна особенность — доклады 
представляли не только студенты из «коман
ды» кафедры иностранных языков, но и те 
юноши и девушки, которые занимаются в 
СНО на кафедре общественного здоровья и 
здравоохранения и кафедре фармакологии.

Аудитория в «фонарике» главного учеб
ного корпуса на 3-м этаже оказалась запол
ненной до отказа. До начала занятия — не
большое интервью со студентом 2-го курса 
лечебно-профилактического факультета 
Александром Чуйковым:

— Я окончил школу №  13 г. Екатерин
бурга, изучал там английский и немецкий. 
Занимаюсь в СНО при кафедре иностран
ных языков. Здесь мне поручили делать док
лад на английском «Патологические черты 
СПИДа». О будущем? Пока не знаю точно, 
кем стану, окончив медакадемию, но, воз
можно, кардиохирургом.

С сидящими впереди молодыми женщи
ной и мужчиной Александр общается на 
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • «

английском. Это — Хезер и Крис. Они из 
Великобритании — волонтеры доброволь
ной службы за границей. Хезер работает в 
областной психиатрической больнице, а 
Крис — в областной детской. Забегая впе
ред, надо сказать, что они в конце занятия 
хорошо оценили попытки (не всегда безуп
речные) студентов делать научные сообще
ния на их родном языке.

Более двух с половиной часов продол
жались выступления. Все, кто хотел, сдела
ли свои сообщения. В завершение прозву
чал доклад аспиранта кафедры обществен
ного здоровья и здравоохранения Игоря 
Канарского, который сопровождался зна
чительным демонстрационным материа
лом.

— Вы, ребята, молодцы! — сказала, 
подводя итоги занятия СНО, зав. кафедрой 
иностранных языков Любовь Евгеньевна 
Абрамычева.— При этом, конечно, надо 
учитывать, что студенты 2 и 3 курсов, кото
рые делали доклады, только подступают к 
медицине. А если говорить об изучении 
иностранного в вузе, то это только начало. 
Желаю вам успехов!

— Я не ожидал, что СНО будет таким 
массовым, что откликнется столько студен
тов,— сказал доцент кафедры обществен
ного здоровья и здравоохранения Николай 
Михайлович Скоромец.— Очень понрави
лось совместное проведение занятия СНО 
силами нескольких кафедр. Студенты очень 
старались, и хочется надеяться, что из «ма
лой» студенческой науки они в дальнейшем 
шагнут в науку большую.

Фото и текст 
Д. БЫЧКОВА.

• • •

Конкурс на должности
Уральская государствен

ная медицинская академия 
объявляет конкурс по отбору 
претендентов на преподава
тельские должности:

— профессора кафедры 
внутренних болезней №  1.

Условия конкурса: ученое 
звание профессора или ученая 
степень доктора наук;

— доцентов кафедр: нор

мальной физиологии (2), про
педевтики внутренних болез
ней, хирургических болезней 
№  1, пропедевтики детских 
болезней.

Условия конкурса: ученое 
звание доцента или ученая 
степень кандидата наук;

— старших преподавате
лей кафедр: биологии, гисто
логии, гигиены и постдиплом

ной подготовки.
Условия конкурса: высшее 

образование и стаж научно
педагогической работы не ме
нее 3 лет.

Срок подачи заявлений для 
участия в конкурсном отборе— 
один месяц со дня опублико
вания объявления о конкурсе.

Заявление подавать в отдел 
кадров академии. Тел. 71-62-81.

...И строки в Большой медицинской
Семь фактов из жизни профессора М. Ф. Лемясева

У д и в л я ю т с я  все, и к т о  хорошо знает про
фессора Михаила Федоровича Лемясева, и 
кто видит его впервые: «Вам 70 лет?»

Из прожитых десятилетий складывается 
биография, из событий, которые чаще дру
гих вспоминает человек, вырисовывается 
его естество. Те события, что врезались в па
мять Михаила Федоровича, говорят о нем 
красноречивее и достовернее любой самой 
детальной характеристики.

1 Мальчишки из села Краснополье глухой 
• Мордовии, как и все мальчишки сорок 

первого года, повзрослели в одоночасье, но де
сятилетний возраст давал право и на скрытое 
ликование: в школу можно не ходить. Так решил 
и Миша: он — единственный «мужик» у матери, 
где еще четверо детей. Однако через год насту
пивший сентябрь 42-го позвал его за парту, 
учиться нравилось всегда. Пропущенный год 
бывший «хорошист» почувствовал сразу, отстал 
от сверстников, а последним быть не привык. 
Над решением проблемы долго не размышлял, 
еще одну зиму воспитывал колхозных телят, 
гордился тем, что называли кормильцем. С бла
гоговением произносит Михаил Федорович имя 
эвакуированной из Москвы учительницы Надеж
ды Матвеевны, которая пришла в избу, взяла за 
руку: «Тебе ли не учиться, Миша» — и отвела за 
парту. Это определило всю его дальнейшую 
судьбу.

2 1951 год. Начальник штаба полка распо- 
• ложенной в Батуми воинской части вы
зывает командира подразделения:

— Кто сегодня мыл полы в штабе?
— Новобранец, рядовой Лемясев, товарищ 

командир.
— Объявить благодарность. Никогда еще 

поль! не были так надраены.
«Или первый, или, как минимум, в числе пер

вых», — его жизненный принцип со времен 
службы в армии.

3 Родное Краснополье 53-го года. Двадца- 
• тилетний парень уже знал цену образо
ванию, и диплом зооветеринарного техникума, 

полученный до службы в армии, его не устраи
вал. В двадцать один год, записавшись в деся
тый класс, он дважды в день проходил по 7 ки
лометров по зимней студеной и темной степи, 
чтобы сесть за парту вместе с детьми. Без этого 
мечта о высшем образовании осталась бы не
сбыточной. Учиться же пришлось так напряжен
но, что Михаил Федорович до сих пор помнит 
«четверку» за контрольную по всему материа
лу алгебры, геометрии, тригонометрии, который 
его новые одноклассники проходили еще в пя
том — девятом классах, а ему пришлось одо
леть за полгода.

4 Масштабное событие для нашей страны 
• во второй половине пятидесятых годов 
— освоение целинных земель. Отличник и ком

сомольский вожак санитарно-гигиенического

факультета СГМИ Миша Лемясев едет на Алтай 
комиссаром целинного отряда студентов медин
ститута, а фактически становится его команди
ром. Опыт командования, умение быстро при
нимать решение, крестьянская смекалка и хват
ка оказались нужны и студентам, и колхозу, в 
котором заготавливали сено.

5 3а год до Международного фестиваля 
• молодежи в Москве Свердловский меди
цинский институт бурлил: бесконечные конкур

сы на лучшую группу по успеваемости, выстав
ки научного, технического творчества, смотры 
художественной самодеятельности, спортивные 
состязания за право быть его участником. Ле
мясев — в числе победивших счастливчиков. Из 
Москвы, однако, путь его прямо в Хакасию, где 
отряд в 700 студентов целинников ждет своего 
командира. Верхом на коне и в колхозном «ГА- 
Зике» почти два месяца мотался командир по 
жаркой Хакасии, решая серьезнейшие пробле
мы организации работы и отдыха, быта своих 
целинников.

6 Роскошная июньская ночь 1975 года, 
• тишина даже в самом центре города. 
Где-то зазвучали гитара, песня, и вот уже гор

ланящая толпа врывается во двор, разбудив спя
щую пятиэтажку. Однако разбуженные быстро 
заулыбались, оценив ситуацию, расчувствова
лись, глядя на бурные выражения взаимной при
знательности и любви. К Михаилу Федоровичу, 
забинтованному, с гипсовой повязкой, пришли

домой его студенты-выпускники, для которых 
он уже полгода, после серьезной спортивной 
травмы, и деканом-то то не был.

7 Огнем дышит нутро остановленной мар- 
• теновской печи. Рабочие-ремонтники ве

дут в ней кладку огнеупоров. Аспирант Лемясев 
закрепляет датчики для проведения радиопуль- 
сометрии. Лаборанты встречают его, вылезаю
щего из печи, и обливают водой дымящиеся под
метки рабочей обуви. Материалы его кандидат
ской и докторской диссертаций создали в гиги
ене труда нормативную базу для огнеупорной 
промышленности в стране, именно ему была за
казана статья для Большой медицинской энцик
лопедии. ★ * ★

Обо всех эпизодах, оставшихся в памяти, 
Михаил Федорович рассказывает с теплотой, с 
доброй улыбкой человека, честно и открыто 
прожившего весомую часть жизни.

— Михаил Федорович, ну а те 10 лет, что 
Вы возглавляли партком СГМИ, не вызывают у 
Вас чувства досады, что ли, неловкости, что Вы 
руководили организацией, которая сейчас не 
вызывает у большинства симпатий?

— Мне не стыдно ни за одно решение парт
кома, ибо всегда, принимая их, руководствовал
ся внутренними представлениями о справедли
вости, добре и зле.

Л. В. РУСЯЕВА, 
доцент кафедры общей гигиены и экологии.



«УРАЛЬСКИЙ 
МЕДИК» О
икАнвге селнцл 

9 яеледный лень
В один из субботних дней уральский художник Алек

сандр Иванович Сухих и кафедра терапевтической стома
тологии пригласили на вернисаж ординаторов, интернов и 
студентов старших курсов стоматологического факульте
та. . _Открывая встречу с живописцем, профессор Галина 
Ивановна Ронь сказала: «Первая выставка картин Алек
сандра Ивановича проходила пять лет назад. За это время 
у А. И. Сухих появилось много новых интересных работ, 
он был принят в Союз художников».

Затем к собравшимся в одной из учебных аудиторий 
клиники обратился автор выставленных работ. Он назвал 
стоматологов коллегами и пояснил: «Художник вырывает 
зубы у вечности... Хотя, конечно, медицина и искусство 
развиваются по своим законам... В живописи есть все — 
поэзия, музыка».

Александр Иванович был открыт для общения, охотно 
отвечал на вопросы. Например, преподаватель кафедры 
Сергей Сергеевич Григорьев попросил рассказать, как от
разилась на творчестве художника поездка в Париж, где 
было написано им много пейзажей.

«Там было столько солнца в августе! Это так неожидан
но для глаза, который привык в Екатеринбурге к обилию 
серого цвета»,— сказал художник.

«Быстро ли пишется каждая картина?»— поинтересо
вался кто-то из участников встречи.

«Я работаю над каждым полотном столько, сколько 
прожил на свете, и плюс еше энное количество часов»,— 
был ответ.

Разговор, который начался в аудитории, был продол
жен во время осмотра экспозиции.

И хотя художник признался, что он не слишком охоч 
комментировать свои полотна, Юрий Алексеевич Агафо
нов, доцент кафедры, вовлек его в живой диалог о том 
интереснейшем мире природы, что навсегда запечатлелся 
в одухотворенных чувством пейзажах.

Вот один из них. Серые деревенские постройки, серые 
облака на небе. Правда, небосклон подсвечен каким-то 
очень теплым светом... А на переднем плане — колодец- 
журавль. Такой редко где нынче встретишь... Чем-то тро
гает сердце этот простой сельский вид.

«Пейзаж написан в одной из деревень средней полосы 
России. И нет уже сейчас тех домов: они разрушились, нет 
и журавля. Все пришло в запустение»,— таким было гру
стное «послесловие» автора к этой работе.

Когда художник сообщил, что готовится сейчас к выс
тавке своих работ в Музее изобразительного искусства, что 
на улице Воеводина, кто-то из студентов потихоньку пере
спросил сокурсников: «А где это?» Даже не будучи жите
лем Екатеринбурга, за время студенчества (это были стар
шекурсники) в музей можно было сходить.

Если этот вернисаж, эта встреча с неординарным ху
дожником послужат для кого-то толчком к дальнейшему 
общению с искусством, это уже хорошо.

Наш вопрос: 
Ваше отношение к живописи?

Ольга Иванова, врач-ординатор:
— Как ко всякому проявлению прекрасного — положи

тельное. Смотришь на пейзажи — и у тебя поднимается на
строение.

Евгения Новопашная, интерн:
— Отношение — чисто любительское. Если картина глаз 

не напрягает, успокаивает, то это хорошо.
Алла Птицына, интерн:
— Мне больше нравится не живопись, а графика, аква

рель.
Жанна Назарова, врач (г. Самара):
— Я работаю в Самаре, в клинике хирургической сто

матологии. В Екатеринбург приехала учиться. Живопись 
люблю, даже сама ею занимаюсь для души. Мне кажется 
очень интересным опыт организации художественных выс
тавок в клинике. Хотелось бы его перенять. У нас, правда, 
используется музыкотерапия, а вот экспозиции живописных 
или графических работ не проводятся. А ведь изобразитель
ное искусство тоже имеет целительную силу.

Виктория Брагина, 5 курс:
— К живописи отношение — самое хорошее. Стараюсь 

побывать на каждой выставке, которая проводится в нашей 
клинике терапевтической стоматологии. В библиотеке брала 
книгу о творчестве русских художников: Репина, Брюллова, 
других. С интересом рассматривала иллюстрации.

Марина Стадникова, 5 курс:
— Я окончила параллельно с общеобразовательной ху

дожественную школу. Иногда, под настроение, рисую пей
зажи. Считаю, что изобразительное искусство — живопись, 
графика — помогают стоматологу. Если говорить о конкрет
ных работах, о пейзажах, которые выставил художник Алек
сандр Иванович Сухих, то мне очень нравятся здесь цвето
вые сочетания. Пейзажи действуют успокаивающе... Крас
ки яркие, живые, но они не грубые...

Дмитрий Старцев, 5 курс:
— Наша клиника терапевтической стоматологии, по-мое

му, ёдинственная, где уделяется такое внимание искусству, 
живописи. Придет человек на прием, посмотрит на картины, 
и если он до этого волновался, то здесь настроение у него 
должно улучшиться. Мне давно нравится пейзаж А. И. Су
хих, который постоянно висит на первом этаже клиники.

• К 100-летию 
со дня рождения Н. В. Крупина

ДАР УЧЕНОГО 
И ПЕДАГОГА

Крупин Николай Васильевич (1901 — 1978 гг.) родился 
23 декабря 1901 г.

В 1926 г. он окончил медицинский факультет Томского 
университета и начал работать врачом-лаборантом маля
рийно-гельминтологического отряда в г. Челябинске. За
тем 3 года заведовал инфекционным отделением Невьянс
кой райбольницы, а в конце 1929 г. был переведен в Свер
дловский институт микробиологии и эпидемиологии 
(СИМЭ), где до 1949 г. работал заведующим противооспен- 
ным отделом.

В декабре 1933 г. избран ассистентом кафедры микро
биологии СГМИ, одновременно совмещая работу в СИМЭ. 
Н. В. Крупин исполнял обязанности заведующего кафед
рой в 1934— 1935 учебном году, затем в 1937— 1942 гг. и 
вновь — с января 1953-го по 1961 г. В общей сложности 
Николай Васильевич проработал на кафедре 28 лет.

Он был дисциплинированным и собранным человеком, 
хорошим организатором педагогического процесса.

У него учились педагогическому мастерству все препо
даватели кафедры. Он обладал большим опытом методи
ческой работы в высшей школе. Это был хорошо подготов
ленный специалист-микробиолог, он имел глубокие и раз
носторонние теоретические и практические знания. На вы
соком теоретическом и методическом уровне проводил 
практические занятия со студентами. Н. В. Крупин был та
лантливым лектором. За свои содержательные, хорошо 
доступные пониманию лекции и за хорошую постановку ра
боты на кафедре он заслуженно пользовался авторитетом 
и уважением студентов и сотрудников.

Многие годы Н. В. Крупин руководил работой студен
ческого научного кружка, который неоднократно оценивал
ся как один из лучших научных кружков института.

Н. В. Крупин был эрудированным научным работником. 
Им опубликованы 44 научные работы, под его руковод
ством защищена кандидатская диссертация (Н. Н. Самой
лович).

Научные интересы Н. В. Крупина были сосредоточены 
на следующих направлениях:

натуральная оспа и оспопрививание, приготовление и со
вершенствование оспенной вакцины;

вопросы бактериофагии и изучение стафилококкового 
бактериофага;

влияние грамицидина на морфологию и физиологию 
микроорганизмов;

формирование антибиотикорезистентности у микроор
ганизмов;

бактерицидные свойства «серебряной воды»;
опыт получения радиоактивно меченных штаммов ста

филококков.
В Свердловском институте микробиологии и эпидемио

логии Н. В. Крупин с успехом проводил работу по обеспе
чению Свердловской и сопредельных областей оспенной 
вакциной и принимал непосредственное участие в работе 
по ликвидации натуральной оспы на Урале.

Во время работы в медицинском институте Н. В. Крупин 
выполнял целый ряд общественных поручений: был дека
ном санитарно-гигиенического факультета, членом проф
союзного комитета, председателем товарищеского суда, 
членом правления Свердловского филиала общества мик
робиологов, эпидемиологов и инфекционистов.

За свою многогранную деятельность Н. В. Крупин был 
награжден орденом Трудового Красного Знамени, медаля
ми «За доблестный труд в годы Отечественной войны» и 
«За победу над Германией». Ему было присвоено звание 
«Отличник здравоохранения».

Автору этих строк не довелось работать рядом с Н. В. 
Крупиным. Но будучи студенткой, я не раз имела возмож
ность убедиться в педагогическом даре Николая Василье
вича.

В. Г. ИШУТИНОВА.
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*5%рсе°а «Занимать тем, что хочу лучше узнать»
• Почему Вы занимаетесь в СНО?
• Не могу сказать, что знаний, предусмотрен

ных программой института, мне недостаточно. 
Но дело в том, что я учусь уже на 5 курсе, и 
думаю, что пора определяться с выбором про
фессии. Выбор сделан.

Не так давно я решила посвятить большую 
часть времени изучению хирургических болез
ней. А посещение хирургического СНО дает та
кую возможность, помогает глубже понять мою 
будущую стихию.

Не буду скрывать, что посещение СНО — это 
не только получение новых знаний, но и возмож
ность продолжать свою научную карьеру в этой 
клинике.

• Лекции, практические занятия, а после 
этого еще и занятия в СНО? Не тяжело?

• Конечно, хочется иногда поскорее вернуть
ся домой после учебы, отдохнуть, заняться со
бой, личными делами, не думая о том, что нуж
но учиться дополнительно, но это бывает редко.

Мне кажется, пока я учусь и есть возмож
ность бесплатно дополнительно получить цен

ные медицинские знания, нужно непременно 
этим пользоваться.

• Чему была посвящена Ваша первая на
учная работа?

• Хирургическое СНО, где я занимаюсь, нахо
дится на клинической базе ЦГБ № 7. Здесь рас
положен один из главных лазерных центров. 
Именно поэтому моя первая работа была связа
на с лазерами. А я, признаться, не вполне была 
компетентна в этом. Чаще я стараюсь занимать
ся тем, в чем пока недостаточно разбираюсь. 
Чтобы узнать это новое.

Моя работа касалась морфологической ха
рактеристики одного из процессов при исполь
зовании лазерного излучения.

Когда я выполняла практическую часть, мне 
очень повезло. Я не только видела работу лазе
ра, но даже управляла им. Все прошло удачно, 
не считая немного прожженной простыни на 
операционном столе.
• Как проходят заседания Вашего научно

го йружка?
• Заседания СНО всегда проходят интересно.

Кроме запланированных работ, студенты часто 
демонстрируют больных с редко встречающимися 
заболеваниями. Мы общаемся с этими людьми, 
задаем вопросы, а они посвящают нас в свой не
дуг.

На СНО мы знакомимся с болезнями, которые 
не входят в программу обучения, но их знание 
очень важно. Например, недавно мы говорили о 
синдроме Мюнхгаузена. Такие больные встречают
ся не часто, но порой могут создать большую про
блему для хирурга.

• Знания знаниями, а практика?
• Могу только сказать, что учась на 1 и 2 курсах, 

я работала санитаркой в 40-й больнице, затем в 
реанимационном отделении, видела будни меди
цины.

• У Вас есть враги?
• Да, есть, но это скорее не враги, а просто 

люди, которые мне неприятны, поступки которых 
порой бывают неоправданны.

Я стараюсь не обращать на них внимания.
• Какой цвет Вы любите? Почему?
• Мои любимые цвета — это темно-синий и се

рый. Это вовсе не значит, что они являются 
отражением моего характера.

Жизнь очень интересна и полна неожи
данностей, а эти неяркие тона успокаивают 
меня, приводя в равновесие мое сознание.
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